

---

## Beschlussvorlage

### Bearbeiter/in:

Stefan van Eijden, ABB-Fraktion

Maria-Benita Rodriguez Gonzalez, ABB-Fraktion

### Beratungsreihenfolge:

#### **Gremium**

Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales

#### **Datum**

nächste Ausschusssitzung

### Beratung:

Das jetzige Konzept der offenen Jugendarbeit in Büchen stammt aus dem Jahr 2013. Seitdem hat sich Büchen verändert und zusätzlich wird durch die Neubaugebiete eine Zunahme von Jugendlichen auch in älteren Altersgruppen (>12 Jahre) mit sich bringen.

Die Veränderungen in unserer Gesellschaft sind auch in Büchen zu spüren. Viele Familien brauchen verstärkt Unterstützung in der Förderung ihrer Kinder und Jugendlichen. Unter diesem Gesichtspunkt sollte die Jugendarbeit ihre Schwerpunkte natürlich weiterhin in präventive Maßnahmen sehen. Die Entwicklungen der letzten Jahre haben aber auch gezeigt, dass eine Erweiterung im Bereich der Intervention zwingend in dem Konzept eine Berücksichtigung finden muss (Stichwort: Streetworker).

Aufgrund des potentiell angestrebten Baus eines neuen Jugendzentrums in Büchen und der bereits aufgezeigten Veränderungen in den Entwicklungen muss für das Konzepte der Jugendpflege und der Jugendarbeit zwingend eine Evaluation erfolgen, um für die jetzigen, aber auch zukünftigen Aufgaben, gut aufgestellt zu sein und diese in Planungen berücksichtigen zu können.

### Beschlussempfehlung:

Der Ausschuss beschließt die Verwaltung mit der zeitnahen Evaluation des Konzeptes der offenen Jugendarbeit in Büchen unter Berücksichtigung der oben aufgeführten Punkte zu beauftragen. Zieltermin für die Vorlage im Ausschuss ist die letzte Sitzung im Jahr 2019 am 28.10.

---